

ABSTRAK

Ach Nuril Fahrani ,2023, Optimalisasi Pelayanan Perpustakaan melalui Peningkatan Peran Pustakawan di Madrasah Aliyah Negeri 2 Pamekasan, Program Studi Manajemen Pendidikan Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Dosen Pembimbing: Abdul Wafi, SS., M.Pd.

Kata Kunci :Optimalisasi, Perpustakaan, Pustakawan

Perpustakaan merupakan salah satu sarana pendidikan yang dapat mendorong kelancaran aktivitas pembelajaran di lingkungan sekolah. Adanya perpustakaan yang memiliki peran besar bagi proses belajar mengajar tentu mendorong pihak sekolah untuk selalu berupaya meningkatkan pelayanan perpustakaan. Salah satu upaya peningkatan pelayanan perpustakaan di Madrasah Aliyah Negeri 2 Pamekasan yakni melalui peningkatan peran pustakawan. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan bentuk pelayanan perpustakaan, peran pustakawan dan upaya optimalisasi pelayanan perpustakaan melalui peningkatan peran pustakawan di Madrasah Aliyah Negeri 2 Pamekasan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Dalam penelitian ini, perpustakaan Madrasah Aliyah Negeri 2 Pamekasan di pilih sebagai lokasi penelitian. Sumber data dalam penelitian ini berupa sumber data primer dan sumber data sekunder. Untuk sumber data primer meliputi hasil wawancara narasumber dan observasi dengan objek penelitian. Sedangkan data sekunder berupa data-data seperti dokumentasi, buku-buku, jurnal yang berkaitan dengan penelitian. Untuk metode pengambilan data, peneliti menggunakan metode wawancara, observasi dan dokumentasi. Kemudian untuk pengecekan keabsahan data menggunakan metode triangulasi, penggunaan bahan referensi, dan perpanjangan kehadiran.

Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa : 1) bentuk pelayanan perpustakaan Madrasah Aliyah Negeri 2 Pamekasan meliputi; layanan peminjaman buku bagi para pengunjung perpustakaan, layanan referensi online dan offline, layanan peminjaman fasilitas membaca, dan layanan ruang baca. 2) Peran pustakawan di perpustakaan Madrasah Aliyah Negeri 2 Pamekasan; pustakawan ber peran menjaga dan mengelola perpustakaan, pustakawan berperan melakukan administrasi, pustakawan berperan membantu pemustaka mencari referensi atau informasi yang dibutuhkan. 3) Upaya optimalisasi pelayanan perpustakaan melalui peningkatan peran pustakawan dapat dilakukan dengan beberapahal berikut; memberikan pelatihan kepada pustakawan, pemberian bimbingan dari atasan kepada bawahan, penyediaan fasilitas fisik perpustakaan, menjalin kerja sama dengan berbagai pihak.

